

EL ECO DE LA PROVINCIA

DE GERONA.

DIARIO POLÍTICO, DE AVISOS Y NOTICIAS.

REDACCION Y ADMINISTRACION.—Calle de la Zapatería Vieja, núm. 4, bajos.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En esta Ciudad 3 pesetas trimestre.—Fuera 3'75 idem.—Números sueltos 10 céntimos.

La Sociedad anunciadora universal de los señores J. B. Agramunt y Compañía, es la única autorizada y encargada según contrato, para la insercion de anuncios en este diario, escepto los de la provincia de Gerona y extranjero.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Gregorio Tamargo obispo Santos Acisclo y Victoria mrs., y Sta. Gertrudis la Magna vg. y San Hugon.

CUARENTA HORAS.—Están en la Iglesia del Cármen.

AFECCIONES METEREOLÓGICAS.

Dia.	Hora	TERMÓMETRO.		Baróm° Ane- roide.	Higróm Pre- cision.	Viento	Variaciones astronó- micas.
		Reaum.	Centig.				
16	7 m.	6°	7'5	760	80	S. O.	Sale el Sol á las 6'49
'	4 t.	11	13'7	756	70	S.	Pónese á las 4'40 Sale la luna á las 12'4 Pónese á las 9'5

APRENDIZ.

Se necesita uno para un comercio de ropas, que ganará enseguida.

Informará D. Salvador Xifra, Gerona.

ELÍXIR DEPURATIVO VEGETAL DE FERRÁN

Es el mejor anti-herpético, depurativo y anti-apoplético que se conoce. Depósito, principales farmacias de España.

PIANO. Hay para vender un piano cuadrado aleman en buen estado y á un precio muy ventajoso. Informará D. Francisco Salas, Plaza de la Constitucion, n.º 13, p. 2.º

CRÓNICA.

Insertamos hoy con gusto el explícito y notable artículo publicado en nuestro apreciable colega *El Cronista*, referente á la debatida cuestion del retraimiento de nuestro partido en las próximas elecciones de diputados provinciales. Estamos en un todo conformes con la opinion manifestada por el citado colega y hacemos nuestras sus declaraciones; nuestros amigos políticos en la provincia lucharán y presentarán candidatos propios en todos los distritos donde no se deba temer con fundamento salgan perjudicados por el poder ministerial nuestros correligionarios, de ensañamiento contra los electores y en los que los candidatos puedan obrar con la independenciam que la ley les concede. Si en algun distrito no luchamos entiéndese que no por esto nos faltan en él amigos ni que se opte por el retraimiento en el sentido en que lo entiendan los partidarios del Sr. Sagasta y si que no queremos hacerlo en donde veamos coacciones y arbitrariedades erigidas en sistema.

—Se nos ha asegurado, debe llegar mañana á esta ciudad, donde permanecerá tres ó cuatro dias, el Ilmo. Sr. Obispo de Nicópolis, D. Ignacio Paoli, con el objeto de recoger limosnas para los crecidísimos gastos de su importante mision.

Conocidos son los trabajos apostólicos de dicho Sr. Obispo, destinados á ejercer su apostolado entre los cismáticos del nuevo principado de la Bulgaria Danubiana, donde se halla la ciudad de Nicópolis que le da nombre en las orillas

del Danubio, y entre los de Rumanía, como Obispo administrador de Valaquia.

Estos últimos son los únicos que, perteneciendo á la gran familia latina, como ya su nombre lo manifiesta, han tenido la desdicha de caer en el cisma oriental de Fócio.

Si cabe concebir esperanzas, ¿y por qué no concebirlas? de reducirlos á la unidad católica y obediencia del verdadero jefe y representante de Jesucristo en la tierra, esto solo puede verificarse disipando las espesas tinieblas del error é ignorancia en que se hallan envueltos aquellos desgraciados, especialmente en lo tocante á religion.

Educar la juventud por medio de escuelas católicas, y formar un clero indígena, tan esclarecido por la ciencia como edificante por su piedad: tal ha sido desde doce años lo que se ha propuesto, y lo va consiguiendo en gran parte, el varon apostólico, que pronto se hallará entre nosotros.

—Segun carta que recibimos ayer de la Cerdaña española, siguen los incendios en los pueblos de aquella comarca, habiéndose declarado hace pocos dias uno de bastante gravedad, en la propiedad llamada de Montagut, sita en el pueblo de las Pareras, á una hora escasa de la villa de Puigcerdá.

—Personas llegadas de San Feliu de Guixols dicen, que adelantan rápidamente los trabajos de instalacion de la línea telegráfica que debe unir dicha villa directamente con esta ciudad. La colocacion de los postes quedará dentro breves dias terminada é inmediatamente se procederá á la tension del alambre conductor mientras se acaba de arreglar el local cedido por el Ayuntamiento de aquella villa para estacion telegráfica.

—Nos dicen de Valls que el Ayuntamiento de aquella villa ha nombrado una comision de su seno encargada de organizar los festejos que deberán celebrarse con motivo de la inauguracion del ferro-carril, que próximamente tendrá lugar.

—Dentro de pocos dias se celebrará en Tarragona una reunion de personas conocidas y de mucha representacion, en la que se suscribirá el todo ó parte del capital de fundacion que debe servir de base para la constitucion de la sociedad del ferro-carril trasversal de Cataluña.

—Interesará, de fijo, á no pocas familias tener noticia de una reciente Real órden por la que se declara que la interpretacion legal que debe darse al artículo 61 del reglamento del impuesto de Derechos reales de 31 de Diciembre de

1884 es, que todas las testamentarias que en esta última fecha se hallasen pendientes de presentar sus documentos á liquidacion definitiva, tienen de término para efectuar la presentacion, desde 1.º de Enero del año actual hasta igual dia de 1884, sea cual fuese la fecha en que se haya practicado la liquidacion provisional.

—Comunicar de Barcelona que la huelga de zapateros de Villanueva y Geltrú ha terminado.

—Do. sabios extranjeros, Kissling y el Dr. Froitzsky, se han dedicado últimamente á reunir nuevos datos experimentales y dignos de estudio sobre la debatidísima cuestion de la conveniencia ó inconveniencia del tabaco.

Cinco son los principales venenos activos que pueden reconocerse en el humo del tabaco: óxido de carbono ó tufo, ácido sulfídrico, que no dice mucho en favor del aroma de algunos cigarros, ya que este gas es el que se desprende de sitios poco limpios: ácido prúsico, nombre que hará estremecerse á mas de un fumador: bases de picotina y la conocida nicotina.

—Con motivo del proyecto de supresion del impuesto sobre el papel, se acaba de hacer una estadística curiosa por el ministerio de Hacienda de Francia.

De ella resulta, que hay 3985 fábricas en todo el globo terráqueo, y que producen por año 952 millones de Kilógramos de papel de toda clase.

La mitad de esta cantidad se utiliza para impresiones.

Los periódicos por sí solos, consumen 300 millones, ó sea al dia 822,000 kilógramos. El consumo para ellos ha aumentado una tercera parte en menos de diez años.

Los gobiernos consumen anualmente, para sus servicios, unos 100 millones de la unidad citada; las escuelas, 90; el comercio, 120; la industria, 90; la correspondencia privada, 52.

El número de personas que viven directamente de la fabricacion de papel, pasa de 19,200.

—Segun los últimos datos estadísticos publicados, hay en España 222 ciudades, 4.700 villas, 6.000 pueblos, 14.000 aldeas, 2.250 granjas y 800 cotos cerrados.

En todas las poblaciones urbanas se pueden contar 2.556,000 casas y 55,000 edificios destinados á usos industriales, y en las rurales 566,000 casas.

Las fincas rústicas amillaradas son en número de 3.589,000, comprendidas las de las provincias vascongadas.

Los propietarios administran y cultivan por su cuenta 2.729.660 heredades; 800.000 están explotadas por los arrendatarios y colonos.

En las múltiples operaciones agrícolas, pecuarias y forestales, se encuentran con ocupación, aparte de los muchos colonos que por sí mismos trabajan la tierra; 380.000 criados de la labranza, 800.000 jornaleros agricultores, 110.000 pastores y 14.000 leñadores y carboneros, clase que, con los terratenientes y arrendatarios, componen el 66 por 100 de la población activa.

SOBRE RETRAIMIENTOS.

Vamos á ser tan explícitos como desea *El Correo*; como pueden desear todos aquellos á quienes interesen nuestra actitud ó nuestro pensamiento, en una cuestion que ni hemos nosotros provocado, ni ha surgido en el seno de nuestra agrupacion política.

Somos enemigos del retraimiento en absoluto; y del retraimiento, como amenaza, como medio de llevar esperanzas y despertar ilusiones, somos y seremos enemigos siempre y en todas ocasiones.

Pero lo que ahora se discute es una eventualidad; sobre lo que ahora se escribe es sobre una hipótesis inadmisible, y lo que dijimos ayer, y lo que han dicho otros periódicos nace exclusivamente de admitir como solucion lo que no ha de serlo en ningun caso, lo que no creemos que pueda serlo de ninguna manera y por ninguna razon.

Pues bien: discurrendo en principio y prescindiendo de eventualidades que no pueden ser materia de discusion, vamos á satisfacer á *El Correo* con afirmaciones concretas.

El partido liberal-conservador luchará en las próximas elecciones de diputados provinciales y luchará donde pueda. Provincias y distritos habrá, quizá la provincia y los distritos de Madrid, donde no presentará sus candidatos; pero estos retraimientos parciales ni son, ni serán, ni pueden ser, dadas nuestra significacion y nuestra política, como fueron siempre los retraimientos aconsejados y defendidos por el Sr. Sagasta. No lucharemos donde no podamos hacerlo, y

no podremos luchar donde la arbitrariedad y la coaccion, erigidas en sistema de gobierno, hagan materia de proceso la propaganda de nuestros amigos, y causa de persecucion la iniciativa de nuestros candidatos.

Pero si en algunos distritos no luchamos, nos retiraremos á nuestras tiendas sin escusar todas las afirmaciones monárquicas que traduzcan el fondo de nuestra adhesion incondicional á las instituciones y á la Dinastía.

¿Cuándo, en ningun caso, por ninguna razon, ante ninguna eventualidad, ha hecho el partido del Sr. Sagasta una declaracion semejante desde la oposicion?

Esperamos la contestacion de *El Correo*, explícita y franca, como hacemos nosotros las que nos pide el periódico ministerial.

Hay mas: el Sr. Sagasta está hoy en el poder. ¿Es capaz el Sr. Sagasta, es capaz *El Correo* de aceptar como suya la afirmacion que hacemos nosotros en nombre de nuestro partido?

Diga *El Correo* si declara el Sr. Sagasta, como nosotros declaramos, que el retraimiento, en son de amenaza, y como un paso avanzando para colocarse fuera de la legalidad, jamás lo adoptará el Sr. Sagasta, como jamás lo adoptará el partido conservador-liberal.

Tendremos derecho á suponer lo contrario en el Sr. Sagasta y en su partido, si los periódicos ministeriales, y *El Correo* especialmente, se escusan de hacer suya esta declaracion, que hacemos nuestra de ahora para siempre, sin vacilaciones y sin distingos.

Pues bien, esta misma actitud es la que actualmente sostenemos.

Si los agentes del Gobierno nos impiden en absoluto entrar en la lucha, por medios de coaccion imposibles de vencer, imposibles siquiera de ser neutralizados con todo nuestro patriotismo y todos nuestros elementos, no seremos nosotros los que adoptemos el retraimiento, en la significacion histórica de esta actitud, será el Gobierno, quien nos arrojará de los comicios; pero observará el pais que nos alejamos levantando más alta que nunca la bandera de la Monarquía, de la libertad y del orden.

Entretanto, lucharemos en aquellos distritos donde no sea la lucha ocasion de persecuciones contra nuestros amigos y de ensañamiento contra nuestros electores.

Nos parece haber satisfecho cumplidamente la curiosidad de *El Correo*,

y esperamos que nos diga si es tan explícita como la nuestra en la oposición la actitud del Sr. Sagasta en el poder, para todas las elecciones del porvenir que puedan encontrarle en la oposición.

Cuando se sucedan los períodos electorales no dejará de conocer *El Correo* nuestra política y nuestro pensamiento.

¿Cuándo ha dejado de conocer nadie nuestra política, ni quién ha hecho jamás pública manifestación de su actitud como nosotros la hicimos en todos los momentos difíciles de nuestra vida pública?

Tenemos derecho á que asimismo se reconozca nuestra sinceridad, y *El Correo* no podrá menos de darnos lealmente la razón en cuanto venimos afirmando.

Conste, pues, que el retraimiento de amenaza no será jamás procedimiento de los conservadores; que el abandonar la lucha en provincias donde nos niegue el Gobierno toda condición para combatir legalmente será de la culpa y responsabilidad ministerial, sin que por ello padezcan ni se entibien la fé en nuestros ideales y nuestra firmísima adhesión á las instituciones; que pretenden disfrazar nuestro pensamiento, atribuyéndonos planes de perdición, puede responder á la voz de la misma conciencia ministerial, y por lo mismo, aun no teniendo mérito adoptar estas declaraciones nuestras desde el poder, las solicitamos del partido del Sr. Sagasta, para que, en alguna ocasión, se pueda decir de nuestros adversarios que condenan el retraimiento, única negación que falta en su política; y que depende del Gobierno y de los delegados del poder que el partido conservador-liberal luche en todas las provincias y en todos los distritos de España, ahora y en el porvenir, no favoreciendo, contra la ley, y no persiguiendo, contra la ley también, á los ministeriales con todos los privilegios y á los conservadores con todas las arbitrariedades.

Tan enemigos somos, por tradición y por convencimiento, de la política retraída y rebelde los conservadores, que, ni aun impuesta por nuestros adversarios, nos harán enmudecer en nuestras constantes afirmaciones monárquicas y defensas acaloradas de la legalidad.

Tan inclinados son á esa misma política rebelde los antiguos progresistas, que no pueden prescindir, ni aun desde el poder, de plantear á todas horas un problema resuelto por nosotros, condenando la fuga sistemática

de los comicios electorales, y aun sin resolver en ningun concepto por los amigos y defensores del Sr. Sagasta.

Declaran los ministeriales que jamás se retraerán de las luchas electorales, que jamás prescindirán de sus compromisos de orden y de su adhesión monárquica, como nosotros lo declaramos, y algo habremos conseguido de esta polémica en bien de las instituciones y del país.

(De *El Cronista*).

DISCURSO

PRONUNCIADO POR EL EXCMO. SR. D. ANTONIO CÁNOVAS DEL CAS-

TILLO EL DIA 6 DE NOVIEMBRE DE 1882

EN EL ATENEO CIENTÍFICO Y LITERARIO DE MADRID, CON MOTIVO

DE LA APERTURA DE SUS CÁTEDRAS.

(CONTINUACION).

Deshízose mas tarde aquella forma superior de imperio, dejando tras sí muchos pueblos sueltos, educados en su grande escuela jurídica, los cuales, por virtud de este vínculo comun principalmente, formaron, y todavía forman en nuestros dias una raza, no tanto étnica como históricamente separada de las otras, la romano ibero-gala, ó latina. Con los bárbaros triunfantes volvieron á salir á la escena las naciones-razas, que otra vez sobrepusieron el elemento étnico ó de origen al histórico, como si la humanidad comenzase á dar de nuevo sus primeros pasos en el camino de la civilizacion. Y desde aquellos tiempos para acá otra vez han ido alejándose, por el contrario, y cada dia mas y mas, de su primitiva unidad de origen las naciones, ora formándose, ora deshaciéndose, por almagamas ó desgarramientos fortuitos, y las mas veces involuntarios, hasta el siglo presente, en que nuevamente se inclinan á recobrar su estado antiguo. Pero mientras convulsamente se agitaban antes en tales transformaciones y andanzas, presenció un fenómeno histórico el mundo no menos importante que la invasion de los bárbaros, que fué el *feudalismo*, el cual, resucitando las castas y dividiendo en plena cristiandad á los hombres en señores y siervos, llenó de pe-

queñas soberanías personales las naciones; localizó así y pervirtió, no solo el sentimiento humano universal, sino el de la patria, y puso por largo tiempo en olvido la nacionalidad, tal y como queda explicada anteriormente. La anulación del mas perfecto derecho, todavía formulado, del derecho romano, por la mas brutal de las fuerzas humanas hasta entonces conocidas, la de los bárbaros del siglo IV; la coetánea y exclusiva sustitucion del ideal terrestre por el místico y divino, que trasladaba todo sentimiento y aspiracion de humanidad á otro mundo mejor, y por tanto diferente; el propio individualismo germánico, que, al destruir en la ciudad y el imperio la nocion clásica del Estado, divinizacion supersticiosa, á la verdad, de la nacion ó patria; devolvía, en cambio, á los hombres el instinto de independencia individual, divergente del de la nacionalidad, aunque no le fuera de todo punto contrario; juntamente dieron lugar entonces á aquel largo eclipse que sufrió el concepto de nacion entre los hombres. Y siglos tras siglos, corrieron así hasta que, al calor de las monarquías modernas, resucitó él por fin, y con mayor fuerza y brillo que hubiera alcanzado antes. Bien comprenderéis, señores, que sobre todo esto pase rapidísimamente, pues nada podría en ello deciros que no sepáis. Urgeme, de otra parte, llegar ya á manifestar lo que despues han sido, y son hoy día, la nacion, la nacionalidad y la patria.

Que nunca vuelvo á deciroslo—ni tales palabras ni sus conceptos han despertado la atencion que en estos tiempos despiertan. Y en vano el cosmopolitismo, aunque hijo de tan nobles padres como la monarquía universal romana y el espíritu cristiano, y tan estrechamente emparentado con toda la civilizacion moderna, conspira teóricamente hoy contra el egoismo ó particularismo, cual se dice en otras partes, de las naciones. Estas, no tan solo persisten, sino que, sintiendo la nacionalidad con mayor viveza de día en día, tienden á fortalecerse, á extenderse, á afirmarse en la vida mas y mas. No es la nacion, no, el último término de la serie que forman las agrupaciones sociales, según el pensamiento moderno; que todavía está y queda por encima aquel concepto universal de humanidad, hoy clarísimo, que entrevió ya la antigüedad clásica. Pero tan está remoto, que aun no divisa la percepción humana el día en que, aparte los filósofos puros, que ponen su razon fuera del espacio y del tiempo, y cierto género de utopistas político-económicos, sobregonga nadie la humanidad á su nacion ó á su patria; al modo

que nadie que esté en juicio, ó no sea un malvado, antepondrá nunca el prójimo en general al íntimo prójimo á quien se llama hijo ó padre. Los utopistas político-económicos, con algunas puntas siempre de filósofos, son los que trabajan mas con tal empeño y con menos fruto. Hace ya mucho tiempo que el famoso abate Saint-Pierre imaginó la paz perpétua, y la idea no ha producido aun sino lugares comunes retóricos, en Congresos mas ruidosos que formales. Cierta gran poeta, es verdad, Lamartine, escribió, ébrio de humanitarismo, un dia este verso famoso:

¡Nations, mot pompeux, pour dire, barbarie!

En el entretanto, mientras mas civilizadas están, como, por ejemplo, Inglaterra ó Alemania, mas enérgicamente afirman las naciones, no tan solo su existencia, sino hasta su exclusivismo nacional. Pero ¿qué mucho, señores? Yo propio oí un dia á cierto sacerdote (1), célebre primero por sus servicios, por sus deservicios despues á la Santa Silla, predicar un sermón vehementísimo, en la vasta iglesia romana de Santa Andrea de la Valle, contra el amor nacional, procurando demostrar, con aquella exageracion de carácter que tanto le ha perjudicado á la postre, que un tal efecto de amor, personificado á modo de deidad en la patria, procedia de la bárbara idolatría, no del espíritu cristiano, segun el cual son unos y hermanos todos los hombres. Aquel sermón—vilo y palpablemente—no entibió lo mas mínimo, aunque tan elocuente, é informado por tan alto sentido, la pasión nacional de los italianos que le escuchaban, bien que en algo importantísimo errase para mí tambien, y por mas que á la satisfaccion de la nacionalidad sacrificaran por entonces sus mas caros intereses.

Pues lo que no consiguió la sofística interpretacion de la fraternidad cristiana aquel dia, mal acertarán á lograrlo, ni por medio del optimismo filosófico, ni de la poesía, ni de la filantropía, ni del comunismo, bajo ninguna de sus formas, los discursos profanos. Ya habeis visto en qué han quedado todas aquellas seguridades de paz perpétua, entre las naciones industriales y comerciales del siglo, que hácia 1848 regocijaban á tantos cándidos con apariencia ó pretensiones de hombres pensadores. Littré, el laborioso y docto Littré, á quien seria injustísimo calificar de ese modo, cayó tambien, á fuer de positivista, en aquel error inocentísimo. Nunca han luchado mas y mas tremendamente las naciones

(1) El P. Curci.

que desde que se dió tamaño bien adquirido. Y no lo dudeis, señores, aunque con razon nos contriste esta verdad á todos: el mundo está preñado de futuras, inmensas, inauditas guerias, al lado de las cuales, segun se puede juzgar ya por las últimas, fueron no mas que ensayos las de la antigüedad, las de la Edad Media, y las de los tres siglos que nos preceden. Ellas han de dar testimonio plenísimo de que continuará habiendo, por larguísimo tiempo, de que no dejará de haber hasta un período que solo el pensamiento filosófico alcanza, tal y como hoy las hay, naciones.

V.

Por eso, señores, por eso es oportuno, ya que tanto hay que contar con ellas, esclarecer su concepto. Obsérvase en él indudablemente bastante confusión todavía. No há mucho que se escribió sobre esto un libro especial, que anda en mano de todos y viene á demostrarlo, por ser una compilacion ó resumen de todas las definiciones conocidas, bien que añada algo el autor de cosecha propia. Es éste, segun dicen, un diplomático austriaco, educado en la escuela de Metternich, á lo que parece, y representante ahora de Austria-Hungría en una de las capitales de Europa, al cual debió de sugerirle tal idea el particular influjo que en la política interior y exterior de su País ha tenido el principio de las *nacionalidades* últimamente. Vivo testimonio ofrece, por cierto, el referido Imperio de que no es posible hacer sinónimos *Estado* y *Nacion*, aunque todo Estado necesariamente tienda á absorber las naciones varias que por acaso la componen.

(Se continuará.)

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL ECO DE LA PROVINCIA.

Madrid 14 de Noviembre de 1882.

Sr. Director de EL ECO DE LA PROVINCIA DE GERONA.

El día no arroja hoy ningun nuevo incidente que altere las posiciones que ayer ocupaban los contendientes. La izquierda sigue muy envalentonada, achacando á

debilidad del gobierno el retardar hasta mediados de Diciembre la apertura de Cortes, aunque he oído á ministeriales que el suceso se adelanta como se verá mañana en *La Gaceta*. Pero lo probable es que esto se acuerde definitivamente en el consejo del jueves con el Rey, si bien es posible que el gabinete atienda al clamor de la opinión y abra el Parlamento en los primeros días del próximo mes; una vez descubierto que entre Cuba y Puerto-Rico hay tres representantes que no están en Europa.

Anoche continuó hablándose mucho de disentiimiento en el seno del gobierno respecto al rumbo que debe seguir al abrirse las Cortes, pues no todos los ministros están conformes respecto á asuntos concretos como el Jurado, prensa y otros análogos. Añadiase que hombres como Gonzales y Leon y el mismo Sagasta sienten tener que combatir á la izquierda que predica ahora lo mismo que ellos predicaban desde la oposicion. De todos los ministros constitucionales, el único mas libre es el Sr. Albareda, pero á quien ata su gratitud para con el duque de la Torre, cuya oposicion se hace cada dia mas violenta. Y eso que, segun cuentan sus afines, la fórmula recibe diariamente nuevas y valiosas firmas.

Descúbrese en el fondo de todo esto, y los expertos lo ven claro, ciertas indecisiones en el gobierno, al parecer hijas ó del miedo ó del exceso de confianza. Para los que creen esto último, la conferencia celebrada ayer entre Navarro Rodrigo y Sagasta fue provocada por aquel, pero los contrarios dicen que por este, aunque sin alcanzar mayor éxito que en las entrevistas anteriores, pues el jefe de los tercios sigue firme en no hablar claro sino en los escaños del Congreso. Se supone que Sagasta ha querido consultarle la formacion de la futura mesa, que ofrece algunas serias dificultades, pues los asuntos de personal son los peores, y ahora mas que nunca.

No me detengo á hablar del retraimiento de los conservadores, porque no es cierto: he oído decir al mismo Cánovas que jamás ha pensado en no acudir á las urnas sino en casos en que á todas luces sea imposible, como en el presente en Madrid. Lo mismo digo respecto á la promocion de Senadores vitalicios, porque no creo se haga ahora. Las oposiciones liberales dicen que seria una imprudencia que no creen realice D. Práxedes Mateo Sagasta: algunos aspirantes no han perdido con todo las esperanzas.

No deja de comentarse el hecho de haber aparecido en la estacion del Norte unas cajas con petardos y bombas explosivas, siguiéndose el aumento de fuerza en las prevenciones de orden público en esta capital; medidas que se achacan no se sabe á qué proyectos del Sr. Conde de Xiquena relacionados con el descubrimiento de determinados delitos. Personas que conocen el estado de las cosas afirman que no hay ni el mas leve motivo para sospechar que se trate de alteraciones en público. Lo dicho debe responder á otro orden de criminalidad, que pronto podremos decir.

Ahora agruparé las noticias del día: se cree que asistirán la mayor parte de los invitados por Martos á la reunion del 16.—Esta noche habrá reunion en casa del Sr. Moret para arreglar lo pendiente los notables de la democracia dinástica. Los Sres. Cánovas y Romero saldrán el viernes para Antequera.—La Junta consultiva de la guerra cree que debe subirse á 7,500 pesetas el sueldo de los coroneles, habiendo aprobado anoche y enviado al trabajo hecho sobre los saludos y cartilla de urbanidad.

Aun no se han determinado los candidatos de coalicion pues surgen algunas dificultades, tanto que anoche se acordó convocar junta general que los elija. El patriotismo hará que se llegue á un acuerdo razonado y prudente.—La comision de reforma del Código establecerá el Jurado para toda clase de delitos de imprenta, excepto los de injuria y calumnia y con el objeto de avivar el trabajo que le está encomendado se reunirá tres veces por semana.

De provincias, que sigue la huelga en Valencia, y el malestar en Andalucía y otras comarcas efecto de la escasez de trabajo. En Canarias, no ocurría novedad á la salida del correo que hoy se ha repartido en Madrid.—La Academia de Bellas Artes acordó anoche declarar la Catedral de Córdoba, antigua mezquita, monumento nacional, recomendándolo así el gobierno: asistieron á esta sesion 25 individuos.

El gobernador general de Filipinas comunica haber regresado el 12 á Manila el brigadier y las fuerzas enviadas á escarmentar las rancherías de Kooc y Boal, que atacaron la plaza de Joló. Hubo lucha en que murieron 70 moros; y por nuestra parte 4 oficiales heridos y 15 soldados muertos.—De estos lances, que suelen repetirse cada poco tiempo, habrá aun otros muchos, mientras los *Juramentados* no comprendan su bienestar.

Las lluvias nos tienen poco menos que incomunicados con Europa. Los pocos telegramas no traen noticia digna de especial mencion.—*Bot.*

Su atento compañero.—F.

ANUNCIOS GENERALES.

(BRIANS) **HERPES** (BRIANS)

Cúranse radicalmente por crónicos que sean, evitándose la reproducción del mal.

CONSULTA ESPECIAL, CALLE DEL PINO, N.º 14, PISO 3.º, PUERTA 2.ª DE 12 Á 2.



TODOS LOS MODELOS

Á

PTAS. 2'50 SEMANALES
sin mas anticipo.

10 POR CIENTO DE DESCUENTO
al contado.

HILOS DE ALGODON, TORZALES DE SE-
DA, AGUJAS, ACEITE, PIEZAS SUEL-
TAS Y ACCESORIOS PARA TODA CLASE
DE COSTURA.

CASAS PARA LA VENTA.

GERONA.—Abeuradors, 8.

FIGUERAS.—Horno, 8.

Viajantes en todas las poblaciones.

Para evitar falsificaciones, exijanse en
las facturas las palabras:

MAQUINA LEGITIMA
de LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Pidanse Catálogos ilustrados con listas de
precios.

En Gerona, Abeuradors, 8.

Se atienden todas las reclamaciones

PELO ó VELLO desaparece en pocos minutos usando el DEPI-
LATORIO INGLÉS DE SEGALÁ sin que la salud ni el cutis sufran per-
juicio alguno.—Botica de la Corona, Gignás 5, Barcelona.—En
Gerona, Peluquería de Pagés, Abeuradors, número 1.

CORREO NACIONAL.

MADRID 14 DE NOVIEMBRE.—(De la Correspondencia de España)

En el acto del bautizo de la infanta recién nacida, se observará el ceremonia
siguiente:

A la una de la tarde, y colocados convenientemente los individuos que han de
componer la ceremonia en las piezas de Palacio, que por su clase les correspon-

dan, un uger de saleta y un mayordomo de semana avisarán á los convidados la próxima salida de S. A. y comitiva para que vayan á ocupar sus puestos en la Real capilla.

El jefe superior de Palacio que, con los demás altos empleados de la real casa se hallarán en la cámara, avisará á los siete gentiles-hombres designados para llevar las insignias del bautismo, que les serán entregadas por el siguiente orden: al primero, el salero; al segundo, el capille; al tercero, la vela; al cuarto, el aguamanil; al quinto, la tohalla; al sexto, el mazapan; al sétimo, los algodones; para este servicio se vestirá precisamente el uniforme de gran gala.

En el momento de salir de la cámara S. A. R., una salva de artillería anunciará el principio de la ceremonia, y la comitiva emprenderá la marcha en la forma siguiente:

Gentiles-hombres de casa y boca.

Mayordomos de semana, y entre filas, cuatro maceros con sus mazas.

Grandes de España, y entre filas, los reyes de armas con las armas reales.

Los siete gentiles-hombres de cámara con las insignias del bautismo descubiertas.

S. A. R. llevada por su aya con una bandeja roja con flecos de oro.

La madrina de S. A. R., ó la que la represente en tan cristiano acto y á su lado el Nuncio de Su Santidad y detrás todos los jefes de Palacio, plana mayor del real cuerpo de Alabarderos, música del mismo, etc., etc.

La galera del real Palacio, por donde ha de pasar la comitiva, se hallará colgada alfombrada, y en ella, sobre las armas, las compañías de reales guardias Alabarderos.

En el centro de la real capilla se colocará sobre una tarima la pila bautismal de Santo Domingo de Guzman, y en los sitios de costumbre las tribunas para los invitados á la ceremonia; á los lados del altar mayor habrá igualmente dos bufetes con ricas cubiertas, y sobre ellas tohallas, bandejas y floreros; en el de la Epístola aguamaniles, y en el del Evangelio los ornamentos sagrados.

Al llegar la comitiva á la capilla los gentiles-hombres de cámara depositarán las insignias del bautismo á la derecha del sitio de la madrina, que como ya decimos en otro lugar lo será S. A. R. é I. la archiduquesa Isabel, madre de S. M. la reina sobre mesas adornadas con ricos tapices.

Ocuparán su asiento la madrina y los convidados, y dará principio la ceremonia, segun el ritual romano.

Concluida ésta, se sentará la madrina tomando el aya á S. A. R., mientras el bautizante se quita las sagradas vestiduras.

Despues regresará la comitiva en el mismo orden á las reales habitaciones.

—En la reunion del comité central Democrático del dia 16, el Sr. Martos dará cuenta á los representantes de la reunion de los diputados y senadores del parti-

do, y despues apoyará una proposicion favorable al ingreso del partido en la izquierda liberal, cuya proposicion, así se afirma, votarán en pró los señores Martos y Echeagaray, si bien con algunas reservas fundadas en motivos intimos ó de conciencia.

Los acuerdos se adoptarán, pues, por una casi unanimidad.

—Comunicado á provincias el fausto suceso que hoy llena de júbilo á todos los monárquicos, el gobierno recibe constantemente felicitaciones á los reyes de España de todos los puntos de la Peninsula.

—*El Imparcial* desea que el ingreso en la carrera judicial se realice siempre por oposicion.

—Está terminada la combinacion de fiscales de las nuevas audiencias de lo criminal.

—Dice *La Andalucía* de Sevilla que el marqués de Moscoso y D. Angel Conzalez Nandin, han dirigido una carta al duque de la Torre adhiriéndose á la izquierda.

—Es inexacto que el señor marqués de Sardeal haya indicado que se propone retirar su firma de fórmula de la izquierda.

—Esta mañana se presentaron en la alcaldía de Velez Malaga, en diferentes grupos unos mil jornaleros en demanda de trabajo.

El alcalde de dicha ciudad les ordenó que se retirasen pacíficamente, nombrando una comision que conferenciará con el ayuntamiento y mayores contribuyentes.

—En la mayordomia mayor de Palacio se están redactando las invitaciones para el solemne acto del bautizo de la infanta nacida ayer.

Dicha solemnidad se celebrará con la misma pompa y ceremonia que cuando se administró el agua bautismal á la princesita de Asturias.

Es digna de elogio la actividad de que está dando muestras el personal de la ecreteria de la mayordomia mayor.

BOLSA DE BARCELONA.

Cotizacion 16 del de Noviembre de 1882 segun nota del Banco de Gerona.

EFECTOS PÚBLICOS.

Interior 3 por ciento 28'22.—Subvenciones ferro-carriles 00'00.—Billetes Tesoro Cuba 99'00.

ACCIONES.

Catalana General de Crédito 00'00.—Crédito Mercantil (viejos) 72'00.—Idem (nuevos) 00'00.—Banco Hispano Colonial 85'62.—Id. de Cataluña (viejas, 38'11.—Id. id. (nuevas) 00'00.—Id. de Préstamos y Descuentos 40'00.—Ferro-carri de Francia 119'50.—Id. de Orense á Vigo 41'75.—Id. del Norte 119'50.—Id. de Alicante 107'00.